

ALBA mira hacia la tierra



Foto: @ALBATCP

Por: Roberto Morejón

Si bien las reuniones del ALBA-TCP, Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos, enfatizan en aspectos de índole político y social, también promueven iniciativas económicas de interés, como las relacionadas con la agricultura y la pesca.

En esa dirección resaltan la Expoferia AgroAlba y la reunión de ministros de Agricultura y Pesca del ALBA-TCP en Venezuela, donde se constató la voluntad política de elevar producciones e incluso iniciar siembras concretas.

Representantes oficiales de los países integrantes del bloque junto a empresarios, inversionistas, campesinos y movimientos sociales se congregaron para examinar caminos con vistas a producir sus propios alimentos.

Tanto en el encuentro de titulares de Agricultura y Pesca como en la Expoferia AgroAlba se escucharon expresiones aclaratorias acerca de que no se buscan competencias con transnacionales comercializadoras de alimentos.

Por el contrario, se impone abogar por rutas propias hacia la generación de nutrientes sanos a través de vías sustentables y sostenibles así como con respeto al medioambiente.

Los miembros del ALBA-TCP definieron tácticas y estrategias para utilizar todas las capacidades posibles en función de la soberanía alimentaria.

Para ello consideran aconsejable el intercambio de conocimientos, inversiones en tecnología y capacitación y la formulación de acuerdos.

Delegados de Cuba, Venezuela, Nicaragua y Bolivia manifestaron su disposición a compartir experiencias, a tenor con un mejor desarrollo en cada uno de esos países y promover producciones cooperadas.

Está claro que el bloqueo estadounidense, que afecta a Cuba, Venezuela y Nicaragua, interfiere en sus aspiraciones de fomentar la agricultura y la pesca en los planos interno y regional, pero hay voluntad política y económica de progresar en la rama agropecuaria.

Es así que los miembros del ALBA-TCP aumentarán el número de tierras en labranza, los rendimientos y la mano de obra, dado el éxodo de los campos a las ciudades.

Las formulaciones generales en el ámbito citado pueden colocar al ALBA-TCP en circunstancias más favorables en tiempos de guerras comerciales e incremento de aranceles en Estados Unidos.

Vemos en la alianza el interés de explotar una alternativa que permitirá ir en busca de la soberanía alimentaria desde la perspectiva del Sur global, con ahorro de recursos y en bien de las mayorías.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/384429-alba-mira-hacia-la-tierra>



Radio Habana Cuba